
 

 

 

API  NEWS – Juin 2022 
 

Chers amis et parrains de la Miellerie de l’Alliaz, contrairement à la même époque de l’année dernière, 

c’est avec plaisir que nous vous revenons avec de très bonnes nouvelles. 

Effectivement comme vous l’aurez constaté, nous avons bénéficié d’un printemps exceptionnel avec 

des températures estivales au mois de mai déjà. Cette météo très favorable nous a permis de faire 

une récolte de miel exceptionnelle. Certes si les conditions sont réunies, notre stratégie de répartir 

notre cheptel sur les grandes cultures fruitières et agricoles nous ont permis de récolter à ce jour plus 

de 3,5 tonnes de miel. C’est au gré des floraisons que nous avons disposé nos ruchers de la Vallée de 

Joux au Chablais vaudois, en passant par la Côte, le Gros de Vaud et la Riviera. 

Nous avons effectué notre première récolte le 8 mai dernier, et nous en sommes à la huitième, alors 

qu’il nous reste à récolter le miel de forêt, de sarrasin et de tournesol. 

Nous avons commencé par récolter du miel de pissenlit et de colza, ainsi que du miel de fleurs de 

pommier, cerisier, pêcher et prunier. C’est un miel chargé en fructose, qui se caractérise par sa couleur 

très pâle et qui se cristallise rapidement, ce qui nous demande beaucoup d’attention lors de son 

extraction et son conditionnement. 

    

 

 

Première extraction Des cadres remplis à 100% et parfaitement 

operculés 



 

Visite du local d’extraction 

 

 

 

    

    

 De haut en bas et de gauche à droite, abeilles au labeur sur 

du pommier, prunier, colza et tournesol 

Cliquez sur la photo pour visionner la vidéo 

https://www.youtube.com/watch?v=9v0ujHImjqw


 

Nous avons ensuite enchainé avec le miel d’acacia ou faux robinier, de tilleul et d’érable sycomore. 

Premier miel d’été au ton beaucoup plus foncé et au saveurs plus corsées, qui lui ne cristallisera que 

bien plus tard dans l’année. Nous finirons dans le courant du mois de juillet par le miel de forêt, de 

châtaignier, de sarrasin et de tournesol. 

 

    

 

 

    

 

Tilleul Châtaignier 

Accacia Sarrasin 



 

       

 

 

Travail à la miellerie 

 

 

 

 

Miellée de tilleul

 

Miellée de châtaignier

 

Cliquez sur la photo pour visionner la vidéo 

https://www.youtube.com/watch?v=Z0HEWQfsQYQ


 

Près de deux mois de récolte ont requis de très longues heures en miellerie, parfois jusqu’à très tard 

dans la nuit pour l’extraction, le conditionnement et l’étiquetage de plus de 6000 pots de miel, ainsi 

que de très nombreux déplacements à travers le canton pour aller lever les hausses. Heureusement 

que nous avons pu compter sur la précieuse aide de la famille et de nombreux amis. 

 

    

 

    

 

Toujours dans notre stratégie de diversifier notre production, nous avons suivi les différentes 

floraisons qui s’offrirent à nous. Pour ce faire, nous avons transhumé deux ruchers, un premier à la 

Vallée de Joux, plus précisément au Brassus pour faire du miel de forêt, et une deuxième dans la 

châtaigneraie au-dessus de Villeneuve. 

Les transhumances se font toujours avant le lever du jour aux alentours des quatre heures du matin 

quand toutes les abeilles sont à l’intérieur des ruches. Nous les chargeons sur le véhicule pour les 

emmener sur leur nouvel emplacement. Une fois arrivé sur place, nous ouvrons les entrées de ruche 

et laissons les abeilles faire leur vol de reconnaissance et s’orienter dans leur nouvel environnement. 



 

    

 

    

 



 

Du côté de l’élevage des reines, Monika a pris ses marques dans son rucher d’élevage. Elle s’occupe 

de pas moins d’une centaine de colonies, ce qui lui confère beaucoup de travail et requiert une grande 

rigueur et une organisation millimétrée. 

Elle a effectué son dernier greffage de la saison la semaine dernière (prélèvement des larves de trois 

jours, qui seront placées dans des cupules fixés sur des cadres d’élevage, qui par la suite seront 

introduits dans des colonies orphelines, afin que les abeilles puissent élever des nouvelles reines). Au 

fil des greffages, la pratique rentre et le taux d’acceptation augmente. Lors de la dernière série de 

greffage, Monika a greffé avec succès plus de 270 cellules avec un taux d’acceptation de près de 90%. 

Bravo ! 

    

 

 

Introduction d’une cellule royale dans sa ruchette de fécondation 

 

 

Cadre de greffage avec ses cellules royales en 

forme de morilles 

Une éleveuse fière de son 

travail 

Cliquez sur la photo pour visionner la vidéo 

https://www.youtube.com/watch?v=BVU3glbePB4


 

Présentation du rucher d’élevage 

 

 

 

Malgré un emploi du temps fort chargé, nous avons eu l’honneur de recevoir Madame Jacqueline 

Dequattro, Conseillère Nationale pour un déjeuner à la miellerie, qui nous a donné l’occasion 

d’échanger sur l’apiculture, ainsi que sur l’importance de la préservation des abeilles qui contribuent 

pour près d’un demi-milliard de francs à la pollinisation des grandes cultures. 

 

    

 

 

 

 

 

Cliquez sur la photo pour visionner la vidéo 

https://www.youtube.com/watch?v=jZDbVjOD7GY


 

Nous avons également reçu des collaborateurs de l’ORIF (Organisation pour la Réinsertion, 

l’Intégration et la Formation Professionnelle) de Morges pour une visite de la miellerie, ainsi que pour 

un déjeuner. 

 

 

Voilà, c’est sur ces bonnes nouvelles que deux apiculteurs heureux vous souhaitent un très bel été, et 

qui vous donnent rendez-vous tout prochainement. 

 

 

Pierre et Monika 

 

 


